



FRANQUEO  
CONCERTADO

PERIODICO DECENAL

FRANQUEO  
CONCERTADO

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DEL PARTIDO JUDICIAL

DIRECTOR: D. CLAUDIO LUANCO

\*\*\*

ADMINISTRADOR: D. ETELVINO MENDEZ

Los pagos adelantados.—Redacción y Administración en Castropol.—La correspondencia al Director.

<b>SUSCRIPCIÓN</b>	<b>SE PUBLICA LOS DÍAS</b>	Anuncios á precios convencionales
España un trimestre. . . . . ptas. 1'25	10, 20 y 30	No se devuelven
Extranjero » . . . . . » 2'50	DE CADA MES	originales aun cuando no se publiquen

## SEMBRANDO ANARQUISMO

El ciudadano tranquilo y pacífico que observa como las autoridades se cruzan de brazos ante el poderoso cacique, ó como se aplica la ley del embudo, se siente más anarquista que se sentiría después de oír un *mitin* de los oradores más *candentes* de esta clase,

Aquí en el Occidente no salimos de un asombro para caer en otro asombro mayor. Y con frecuencia pensamos que si no hemos olvidado las nociones de lo equitativo y de lo justo, las han olvidado los encargados por la ley de mantener incólumes estas nociones dignas de un pueblo culto.

Y no podemos comprender como las autoridades monárquicas, encargadas de enaltecer los principios de la monarquía, siembran tales vientos contra ella; pues es muy sabido que los pueblos suelen achacar al régimen los defectos de la administración, de la justicia y del fisco, por lo cual resultan estos representantes de la monarquía sus mayores enemigos.

Saben los lectores de EL NOROESTE lo que ocurrió recientemente en la Vega de Ribadeo con motivo de las quintas. Saben que el secretario de aquel Ayuntamiento está procesado hace más de un mes; pero lo que no saben es que el señor gobernador no le suspendió aún en el ejercicio de su cargo y sigue este funcionario rigiendo los destinos de aquel concejo, con grave escándalo de los vecinos. Trátase del secretario del Ayuntamiento de Castropol ó del de Tapia, que no son devotos del gran cacique, y ya habían sido

suspensos en sus cargos hace tiempo. Y si en estos concejos sucediese lo que sucedió en la Vega de Ribadeo ¿en donde estarían esos alcaldes? Ya lo puede adivinar el lector. Lo que sabemos nosotros es que el alcalde de la Vega sigue tan fresco, y que el gran cacique hace circular la noticia de que todo quedará arreglado en paz dentro de poco.

Esto lo dudamos nosotros, porque seguimos aún confiando en la justicia, y esperamos que el digno juez de Oviedo, en cuyo poder se halla la causa hace días, no ha de hacer esperar sus resoluciones.

\*\*

Contrastando con esta lenidad para con los amigos, aparece en Tapia un comisionado de Hacienda contra aquel Ayuntamiento ¿Motivo? Helo aquí: Aquel Municipio y aquella Junta de Asociados acordaron, al hacer el reparto de consumos, colocar á los frailes agustinos en primera categoría, fijándose en que éstos consumen lo mejor y lo más en aquella villa, y que así quedaban más aliviados los pobres labradores que no consumen más que *borona* ó como dicen en Galicia, cuya lengua entenderán seguramente en Hacienda «*oz probez que del augua fain caldo.*» Contra este reparto sólo protestaron nueve personas en el juicio de agravios.

La administración, sin embargo, acordó anularlo, ordenando que los *pobres* frailes, que allí explotan como industria muy productiva un colegio, pasasen á la categoría 18, como cualquier pobre. El Ayuntamiento de Tapia se alzó de este acuerdo de la Administración ante la Delegación de Hacienda, sin perjuicio de cum-

plirlo, haciendo un nuevo reparto; mas como ello tardó algunos días, allá fué un comisionado á cobrar dietas á costa de aquel Ayuntamiento, mientras que la Delegación sigue sin resolver la alzada. ¿No podrá enviarse otro comisionado á la Delegación?

No... Esperemos que esta resuelva con calma en justicia, bien seguros de que si la primera categoría ha de parecerle mucho para los «pobrecillos» frailes, que viven mejor que nadie en el concejo, la categoría 18 le ha de parecer demasiado poco; pues siempre ha figurado en la 1.ª, si bien cuidaban de que sus alumnos no figurasen en ninguna.

Si el ilustrísimo señor delegado de Hacienda quiere informarse de lo que consumen los P. P. Agustinos de Tapia, y como viven, puede pedir informes á los señores catedráticos del Instituto de Oviedo, quienes seguramente le dirán que han sido tratados «á cuerpo de Rey» no habiéndoles faltado el espumoso champagne, ni el rico y oloroso habano.

X. X.

(De *El Noroeste*).

\*\*\*\*\*

## A Campoamor

La Comisión Asturiana del Monumento á Campoamor, formada por los distinguidos literatos Excmo. Sr. D. Fermín Canella y D. Bernardo Acevedo, nos ha confiado la misión, que con gusto aceptamos, de abrir en las columnas de este Decenario una suscripción para costear el monumento al gran poeta, gloria de la Nación española y singularmente de Asturias.

Los donativos pueden entregarse indistintamente á nuestro Director D. Claudio Luanco, ó al Registrador de la propiedad D. José Domínguez.

\*\*\*\*\*

## Las Escuelas de Barres

### Relación de las personas que contribuyen á estas obras.

Suma anterior, 2.474 pesetas.

D. Angel Magadán, de Rubieira 25; D. Domingo Fernández, de id., 15; D.ª Carmen Pérez, de id., 2; don Antonio Jonte, de Outeiro, 5; D. Antonio López y López de id., 50; D. Manuel Gayol, de Salcedo, 25; D. Juan Fernández, de Linera, 15; D. Gregorio Iglesias, de id., 15; D. Nemesio Fernández, de id., 5; D.ª Benigna López, de id., 1; D. José Antonio Fernández, de id., 1; D.ª Nicasia Villameitide, de id., 1; doña Rosa Martínez, de id., 1.; D. Ramón García, de id., 2; D. Eusebio Gayol, de id., 10; D. Ramón Martínez, de id., 5; D.ª Josefa García, de id., 10; D. Lino Fernández, de id., 15; D. Miguel García Presno, de Figueras, en Buenos Aires, 100; D. Rafael Pineda, de id., en id., 100; D. José S. Cartabio, de id., en id., 500; D. José

Antonio Acevedo, de Barres en el Brasil, 250; D. José María Acevedo, de id., en id., 250; D. Juan Gayol, de id. 100.

Total pesetas 3.977.

(Continuará).

En esta Redacción se reciben donativos para obra tan benéfica, de todas aquellas personas amantes del niño y de la cultura de los pueblos, aceptando cualquier cantidad por insignificante que sea. En la inmediata villa de Figueras los recibe D. José Antonio García.

\*\*\*\*\*

## Cosas de D. Benito

Copiamos del *Diario de Sesiones*:

El Sr. PEDREGAL: Pido la palabra.

El Sr. VICEPRESIDENTE (Aura Boronat, la tiene S. S.

El Sr. PEDREGAL: Para hacer un ruego al señor Ministro de la Gobernación.

En la villa de Ribadeo, pueblo de la provincia de Lugo, hay un considerable número de vecinos que no han podido conseguir su inclusión en el censo electoral á pesar de haberlo solicitado durante cinco años consecutivos, aportando siempre todos los documentos apetecidos, no excluyendo medio alguno para probar que llevan más de dos años de vecindad en aquel término municipal y que tienen derecho á ser incluidos. Siempre lo demuestran á la perfección; siempre se les incluye, aceptando la Junta provincial las inclusiones, pero luego, lo mismo en otras ocasiones que en el año actual, hay otro vecino de aquel pueblo, el secretario del Ayuntamiento de Vega de Ribadeo, que siente alarmada, sin duda, su conciencia al pensar que puedan ingresar algunos falsos electores en el censo, y presenta recurso de alzada en la Audiencia. No es de extrañar que se alarme la conciencia de este buen secretario del Ayuntamiento, que debe ser muy escrupuloso en cuanto se refiere á acreditar la personalidad de sus convecinos, porque en este momento está procesado por suplantación de quintos en el último reconocimiento y no es de extrañar, por tanto, que quien tan buena maña se ha dado, en unión de otros, para presentar personas falsas que hagan de verdaderos reclutas en el reconocimiento á que me refiero, estime que estos electores sean siempre falsos.

Esa persona es la que reclama, y la desgracia es que esta reclamación ha sido atendida sin más razón que la de que no figuran en el padrón municipal esos electores que habían conseguido ser incluidos. Y como eso del padrón municipal no está considerado como único documento fehaciente en cosas electorales, y es además, una cuestión muy grave que hay que poner en claro de una manera positiva, yo ruego á S. S. que traiga el expediente completo á la Cámara, en el que figurará, supongo yo, poniendo término á esta



después de la larga jornada que suspendimos aquí, dormía plácidamente. Los gratos sueños con que me acariciaba la fantasía, como bandada de gentiles huríes desaparecían, atropellándose risueños, entre el oro y azul de iluminada lejanía. El espacio inmenso, esplendoroso de luz, quedó vacío: éter, éter y sólo éter. Después se fué empañando; densas nieblas, empujadas por el cierzo, enturbiaron su limpidez, y bajo un cielo hosco, de tonos tétricos, apareció una tierra yerma, desolada como el semblante del dolor, desnuda como de carnes está la figura de la muerte. Al pié de un altozano, y como si la ira de Alá lo derribara de aquel trono, en cuya cima bramaba el aquilón, sentado á nuestra usanza, afligido el rostro y permitiendo al llanto correr con libertad, estaba el morabito, el santón Hassan. La capucha del jaique descendía sobre su cara; su actitud era de la más angustiosa pesadumbre; sus labios no musitaban oración alguna; en ellos, la súplica piadosa perdiera ya toda eficacia. Sus ojos no lo veían, no querían verlo, se cerraban ante su horror, pero su desgracia se patentizaba en el más espeluznante cuadro. Delante de sí, cadáveres, miembros esparcidos acá y allá, entrañas palpitantes, charcos de sangre, chilabas desgarradas, turbantes destrozados, y alfanjes y espingardas abandonados en la huida ó caídos de la mano al espirar. Más allá... aduares convertidos en humeantes escombros, y perdiéndose despavoridos en lontananza, restos de huestes, que anteponían la salvación de la fuga al honor de la muerte en el campo de batalla. Unicamente Hassan era el ser viviente en medio de aquella escena; las lágrimas que le surcaban las facciones eran las candentes estrofas de la elegía que mudamente entonaba su dolor.

—¡Visión terrible!—suspiró Mohammed—¡Augurio horripilante; ¡Y Hassan, solo!

—¡Solo!—repitió Yussuf—Cuando el patriotismo no anima ni estrecha las huestes, el caudillo queda siempre solo en la derrota. La ambición no se apacienta en el infortunio; busca la prosperidad.

—¡Y Hassan era—agregó Mohammed—el morabito, el santón más prestigioso del pueblo de Ismael!

M.

## DEL PARTIDO

### Taramundi

Quince años hace que este concejo viene padeciendo la ingerencia directa del cacique, hombre tan ayuno de instrucción como ordinario en sus modales, poseído del más refinado egoísmo, de una ambición sin límites, presuntuoso y vengativo hasta el colmo.

Ese hombre, como nadie ignora, es X, que al cambiar inesperadamente la azuela y la garlopa por la vara de alcalde, se consideró sobrenatural, y olvidando su pasado, (castaño oscuro) no pensó más que en el medro, utilizando medios poco honrosos en todo

tiempo, y faltos de equidad y razón la mayor parte de las veces.

Ello consistía en manejos propios del más consumado tacaño, como por ejemplo, el manejar á su capricho algún juez municipal de su propia hechura, como él solía decir, (se le acabó ese filón) explotando el sistema de librar del servicio militar á fulano y zutano con perjuicio de mengano; en poner, cuando se hace el reparto de consumos, cuarenta, á quien en razón no debiera pagar más de veinte ó veinticinco, y otros muchos medios que un cacique mandarín tiene á su alcance; todo, por su puesto, á cambio de regalos y favores que han aumentado sus intereses de un modo fabuloso.

Y ese hombre insaciable, odioso y odiado de la mayoría del concejo en su condición de autoridad y cacique, no se ha cansado de abusar de la paciencia de los taramundeses perjudicados, que se contentaban con encogerse de hombros y nadie se atrevía á dar la voz de alarma y tratar de defenderse del sórdido esquilmador, hasta que el magnánimo D. Vicente Lorientte alzó bandera contra el inmoral caciquismo imperante de todo el partido judicial.

Al surgir el partido independiente acaudillado por dicho señor, que inspirado en sus naturales sentimientos de bondad y justicia, se propuso redimir á todos los concejos del partido judicial de Castropol que se sintiesen con alientos para emprender la lucha, en Taramundi, como todos saben, se agrupó un número corto de personas de buena voluntad que, ansiando librar al concejo de tantas tropelías y vejámenes, se adhirió al movimiento que con fines puramente altruistas iniciara el dignísimo Sr. Lorientte, y declaró la guerra al *mandón* aprovechado, jefe de un rebaño de infelices que á cambio de unas cuantas pesetas que vienen pagando menos de lo que justamente merecen le aprobaban cuanto le venía en gana.

No en valde se fué á la lucha, pues en dos años se ha logrado tener representación con una respetable minoría en el Ayuntamiento, (la mitad menos uno) siendo que en los 13 años precedentes dicha Corporación era totalmente suya, ó mejor dicho de los de Lagar, ya que la ingerencia de esos señores llega á todas partes.

Hemos acabado por ahora con las injusticias en nuestro juzgado municipal, puesto que logramos tener hoy un juez que es la garantía del derecho; tenemos la mitad de los adjuntos de nuestro lado, que tampoco son juguetes de nadie, y hemos reducido á X, bien á pesar suyo, á simple concejal después de haber sido alcalde tanto tiempo para desgracia del concejo. Díganlo, sino, sus amaños, la casa-escuelas de la que se apropió inicuaamente, las dependencias de la Consistorial que las lleva en arriendo por la suma anual de cinco pesetas y otras cosas que en su día saldrán á relucir.

¿Qué tal? El hombre es vividor, ¿eh?

Por algo *Revancha*, en la Diputación de Oviedo, le puso la punta del zapato en salvo la parte.

Ya vé el pueblo taramundés que en poco tiempo ha conseguido mucho.

Está probado que habiendo unión y buena voluntad se puede por lo menos tener á raya, como actualmente, el abusador, el esquilmador, y hasta reducirlo á lo que fué, que es lo que justamente merece.

¿Qué ha hecho ese imbecil por el concejo en trece años? Perjudicar á una parte para aliviar á otra que componen sus paniaguados, sacando siempre para sí el mayor provecho.

¿Por donde asoma la tan cacareada carretera? Por ninguna parte, á pesar de interesarse por ella personas de más valía.

Esa carretera le ha servido al necio ex monterilla para hacer la payasada, cada vez que se aproximan las elecciones, de traer un sobrestante que haga los estudios, para embaucar á los inocentes, y hacerse popular. ¡Pobretón! ¡Si todos te conocemos, y no eres popular más que en el concepto de tus familiares y en el de Ferrería de Esquíos!

Conviene apuntar que para hacer el estudio de la citada carretera, hizo su aparición por tres ó cuatro veces el referido sobrestante, y aun no ha terminado los de una extensión de seis kilómetros aproximadamente; una vez dicho esto, no se dirá que no es una farsa ridícula del cacique, de acuerdo con los de Lagar.

Es necesario, para acabar con la ingerencia de ese funesto cacique, no desmayar, y unirse para luchar en futuras elecciones; y, si por el terror que infunden á sus colonos algunos propietarios, que con poco escrupulo coadyuvan al sostén del infame y mil veces maldito caciquismo, no llegamos á obtener un completo triunfo, luchemos á lo menos para no perder un ápice de lo que noblemente hemos conquistado, y al contrario de nuestros adversarios, seamos dignos y luchemos con honra hasta la muerte, pues el que muere con honra, vive, y el que vive sin honra, muere.

Gaviota.

## TAPIA

### BODAS

A las nueve de la mañana del día 12 del corriente y en la iglesia parroquial de esta villa, unieron sus destinos con el lazo de himeneo, la Srta. Amancia Pérez Méndez y el joven capitán de la marina mercante D. Ricardo Campoamor Piedra.

Bendijo la unión el párroco D. Antonio Tol y Cancio, y fueron padrinos D.<sup>a</sup> Constanca Pérez Casariego, tía de la novia y D. Narciso Campoamor Piedra, tío del novio.

Al acto asistieron numerosos invitados, siendo luego obsequiados con un espléndido lunch en casa de la novia.

Entre dichos invitados recordamos los siguientes: señoras Petronila Villamil, Sofia Alvarez, Amalia Díaz, Lanza y Elisa Campoamor. Señoritas Conchita y Guadalupe Lebrede, Constantina Lanza, Angelita y Petra

Oliveros, Luisa y María Lanza, Angelita Alvarez, Leonor Pérez, Matilde y Cecilia Fernández, y las niñas Pepita Trigo, Pepita Pérez, Dolores Méndez, Sofia Pérez y Amancia Pérez.

El sexo fuerte, aunque en menor número, también estuvo allí representado por D. Juan Fernández, coadjutor de esta villa, D. Evaristo García, D. Manuel Martínez, D. Maximiliano y D. Miguel Lebrede y don Conrado Villar.

A los muchos votos que se han hecho por la felicidad de los recién casados, unimos los nuestros, muy sinceros.

En la parroquial de la vecina aldea de Serantes, también contrajeron matrimonio el día 15 del que cursa la Srta. Aurelia Fernández López *Casanova*, con el joven de Lois D. Ramón García López.

Apadrinaron á los contrayentes D.<sup>a</sup> Rogelia Presno y D. Ramón López, hermana política y tío respectivamente de los desposados.

Terminada la ceremonia, los invitados al acto, que fueron muchos y cuyos nombres omitimos por no saberlos, pasaron á casa de la novia donde se les sirvió una suculenta comida.

A las múltiples felicitaciones que la nueva pareja ha recibido de sus numerosos amigos con motivo de su nuevo estado, únase la de este humilde corresponsal.

La festividad que en Serantes se celebra anualmente con el nombre del *festón*, se verificó el domingo pasado con gran brillantez.

Entre los festejos, que fueron amenizados por la banda de esta villa, el número más saliente fué sin duda alguna el animadísimo paseo que hubo por la tarde en el campo de San Pelayo; paseo al que concurrió toda la flor de la juventud que hay en Figueras, Barres, Serantes y Tapia.

También en la aldea de Mántaras se celebró el domingo pasado la tradicional fiesta de San Antonio de Padua.

La esplendidez del día dió motivo á que los festejos resultasen animadísimos, sobre todo, los que se celebraron por la tarde.

En las casas de aquel lugar, al igual que otros años, corría en todas ellas el *queixo fresco*, que es la nota característica de dicha fiesta.

El día 10 falleció en esta villa, tras rápida enfermedad, nuestro buen amigo y correligionario D. Lucio Lebrede, maestro de instrucción primaria de una de las escuelas que hay aquí, ó sea de la llamada Escuela de Abajo.

El acto de dar sepultura á su cadáver, y lo mismo los funerales, actos celebrados el día 11, fueron una imponente manifestación de duelo, prueba inequívoca de las simpatías de que gozaba el finado.

Descanse en paz el amigo Lucio y sirvan estas cortas líneas para expresar á su padre D. José Lebrede, á sus hermanas D.<sup>a</sup> Ramona, D.<sup>a</sup> Zoila y D.<sup>a</sup> Antonia y demás familia, el testimonio más sincero de nuestro pésame.

De Madrid llegó á esta villa el joven abogado y juez municipal de ésta D. Ramón Casariego.

También llegaron de Oviedo las Srtas. Angelita Casariego, María Presno y su hermano Ignacio Presno.

De Cudillero, en donde pasó unos días, regresó á esta villa, D. Marcelino L. Casariego.

También llegó procedente de Cuba el joven José Fernández.

La bienvenida á todos.

El día 10 del corriente dejó de existir en esta villa tras rápida enfermedad, D.<sup>a</sup> Josefa Méndez.

A su sepelio y funerales concurrió enorme gentío.

Reciban con este motivo sus familias nuestro pésame más sentido.

## DE LA DECENA

### Nuestro extraordinario

Puesto ya á la venta este número que CASTROPOL dedica al insigne marino Villaamil al precio de UNA PESETA, nuestros suscriptores podrán obtenerlo por la mitad, siempre que se hallen al corriente en el pago de sus cuotas; pero si desean más de uno, pagarán el exceso de ejemplares al precio corriente para el público.

En el Extranjero, nuestros corresponsales fijarán el precio conveniente, según las localidades.

Los pedidos se dirigirán al Administrador de este periódico, D. Etelvino Méndez.

**Puntos de venta para los suscriptores de fuera del concejo.**

Tapia, D. Baldomero Pérez Martínez.  
La Caridad, Centro Independiente.  
Boal, Casino Liberal independiente.  
La Vega, Farmacia de D. Julio Méndez.  
Ribadeo, Farmacia de Alonso.

**Nuestros suscriptores de las repúblicas americanas los solicitarán en las siguientes casas:**

En la República Argentina y Uruguay, casa de D. Miguel García Presno, Paseo de Julio, 160, Buenos Aires.

En la Habana, D. Rogelio Canedo, Galiano, 77, esquina á San Miguel.

En Chile, D. José Moldes, Casilla, 17, Iquique.

En México, D. Fernando Blanco, Hacienda de Guadalupe, Atotonilco, F. C. I., Estado de Puebla.

En Mendoza, República Argentina, D. Amado Fernández, tienda de calzado «La Española», Las Heras, 320 al 354.

El día 6 de Julio tendrá lugar en la Caridad el funeral de cabo de año del que fué nuestro muy querido amigo (q. e. p. d.) D. Juan Martínez. Con tan triste motivo reiteramos nuestro más sentido pésame á su afligida esposa D.<sup>a</sup> Maria Corona González y al hermano del finado D. Bernardo, nuestro querido amigo.

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta á nuestro distinguido amigo el ilustrado abogado de Luarda y ex diputado provincial D. Antonio Ochoa, acompañado de su encantadora niña Josefina, los que regresaron á dicha villa después de pasar aquí unos días.

Regresó á su casa de Figueras nuestro muy que-

ruido amigo D. Fernando Villamil, después de una ausencia de dos años en Montevideo y Buenos Aires, á donde le llevaron asuntos particulares. Nuestra más cordial bienvenida.

Salió de Figueras para París la respetable señora D.<sup>a</sup> Concepción Acevedo, viuda de Cartavio, y sus hijos, con objeto de ver á su señor tío el acaudalado D. Modesto Cartavio. Deseamos tener pronto el gusto de verla nuevamente por Figueras, deseándoles un feliz viaje.

Hace días que llegó á su casa de Ribadeo, de cursar en Oviedo y aprobar con excelentes notas el examen de ingreso el simpático Vicentín, hijo de nuestro queridísimo jefe Excmo. Sr. D. Vicente Oriente.

En la Fuente esperaban el automóvil un centenar de amiguitos y muchas personas mayores con objeto de abrazarle los unos y saludarle los otros.

Nuestra bienvenida y más cordial enhorabuena.

Regresó de Oviedo en donde pasó breves días, á su casa de Figueras, nuestro querido amigo D. José Arias.

Se encuentra ya en su pueblo natal de Figueras, la tan querida y caritativa señora D.<sup>a</sup> Socorro Sánchez, viuda de García, con sus bellas hijas, que regresan de Madrid en donde pasan los inviernos. Nuestra afectuosa bienvenida.

Han llegado á ésta, después de aprobar sus estudios de Tapia y Oviedo los jóvenes Nemesio y Ramón Canel, Perfecto Alvarez, Franco Vior, Fernando y José Manuel Piñeirúa, Norberto, Carlos y Miguel García y José Román Penzol, estos dos últimos concluido el Bachillerato y recibido el grado. Nuestra enhorabuena, y ahora á descansar.

Víctima de larga y traidora enfermedad falleció en la Argentina nuestro amigo el joven D. José M.<sup>a</sup> Rogina y Candaosa, hijo de este pueblo. Damos el más sentido pésame á su afligida hermana la señorita Micaela.

En la Habana, hacemos presente que por mutuo acuerdo, se ha disuelto la sociedad que giraba bajo la denominación «B. Fernández y Compañía», de cuyos créditos activos y pasivos se hace cargo la nueva sociedad que con fecha 1.<sup>o</sup> de Abril del presente año han constituido ante notario bajo la razón social «Tauler y Guitian, S. en C.», comerciantes, importadores y comisionistas, la que se hace cargo de la continuación de sus negocios y de los créditos, activos y pasivos de la disuelta sociedad, así como de los créditos, activos (pasivos no hay) del almacén de víveres del Sr. Onésimo J. Tauler que, conforme escritura, según dejamos indicado, ha sido traspasado á esta nueva sociedad, establecida en la Habana, calle del Inquisidor, 38, de la que son gerentes los Sres. D. Onésimo J. Tauler y Oller y D. Alfredo Guitián y Romo, y comanditarios los Sres. D. Bernardo Fernández y Martínez, D. José Barraqué y Adué y D. José María Paz y Aedo. Firmarán el Sr. Anésimo J. Tauler y Oller y el Sr. Alfredo Guitián y Romo.

A la nueva sociedad le deseamos prosperidades en sus negocios.

La fiesta de San Juan, en la inmediata parroquia de San Juan de Moldes, ha estado este año muy lucida, tanto en la parte religiosa como en la profana.

La víspera lució una caprichosa y sorprendente iluminación á la veneciana con bonitos fuegos artificiales, amenizando la verbena la banda de música de Castropol, á cuyos acordes se improvisaron bailes campestres que duraron hasta muy entrada la noche, viéndose en ellos mucha juventud animada, tanto de las aldeas inmediatas como de Castropol. Al día siguiente tuvo lugar con gran solemnidad la función religiosa, recorriendo la procesión la carrera de costumbre y disparándose durante el trayecto profusión de voladores y acompañada de la misma banda de música. Por la tarde, dada la esplendidez del día, estuvo concurridísima la fiesta, en donde se veía la mayor parte de los vecinos de Castropol y de los pueblos inmediatos. Se bailó mucho y bien y hubo ascensión de globos de distintas formas acompañados de los tan acreditados cohetes del pirotécnico Rodríguez.

Orgullosos deben estar los factores de la fiesta, y hasta otro año.

En la inmediata parroquia de Barres, se celebró la fiesta de su patrono San Pedro con toda solemnidad. La víspera tuvo lugar la verbena que estuvo muy concurrida, bailándose de lo lindo al compás de la música de Castropol y de la clásica gaita del país. La función religiosa revistió la solemnidad acostumbrada, saliendo la procesión como en años anteriores y recorriendo el mismo itinerario. Por la tarde era pequeña la extensión del paseo que apenas podía contener los centenares de personas que llegaban de Figueras, Castropol y pueblos comarcanos, contribuyendo mucho lo apacible de la tarde á pasear y bailar, regresando todos muy satisfechos á las primeras horas de la noche.

Se encuentran desde hace días en este su pueblo natal, después de pasar muchos años en Mendoza (Argentina) nuestro buen amigo D. José Méndez, su apreciable señora y sus seis bellas niñas, con objeto de avecindarse en ésta definitivamente ó por algunos años. Les damos nuestra más cariñosa bienvenida.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta al opulento capitalista de Mendoza (Argentina) Sr. D. Miguel Escorihuela, su distinguida Sra. D.<sup>a</sup> Rosaura Mernies, y su bella ahijada la Srta. de Quiroga, los que pasarán unos días en Mántaras (Tapia) con objeto de ver la casa en donde ha nacido el padre de esta señora y conocer sus parientes, marchando luego á Madrid, París y otras poblaciones del extranjero, para regresar más tarde á América.

Les deseamos que les haya sido grata su estancia en estos pueblos y que nos vuelvan á visitar pronto y que lleven un feliz viaje.

Llegó á su casa de la Poceira (San Juan de Moldes) el opulento comerciante de Sta. Fé (Argentina) D. Ramón Méndez con su señora, bella niña y apreciable hermana.

Les damos la bienvenida, deseándoles toda clase de felicidades en este su país natal y que su estancia sea larga.

Han regresado á Luarca después de pasar dos

días en ésta, D. Ramón López y su hijo D. José, padre y hermano políticos del regente de nuestra imprenta Sr. Méndez, á los cuales hemos tenido el gusto de saludar.

A muy avanzada edad falleció en esta el 23 del corriente D. José Villamil siendo su entierro y funeral bastante concurrido, prueba del aprecio en que se tenía al finado. Damos el más sentido pésame á su esposa, á su hijo D. Manuel, cornetín de la banda de esta villa, y á su hija Srta. Emilia.

El 21 del corriente falleció en ésta D.<sup>a</sup> Isabel Suárez y Méndez, viuda de González de la Galea, siendo su cadáver trasladado á la vecina villa de Tapia de donde era natural la finada. Muchas personas bajaron hasta la Fuente á acompañar el cadáver y otras siguieron á Tapia para asistir al sepelio y funeral.

Nuestro sentido pésame á su hijo nuestro amigo D. José González Galea, y demás parientes.

Tuvimos el gusto de saludar en esta, al inteligente cajista luarqués D. Celestino Barcia, el cual pasó un día entre nosotros.

Damos la enhorabuena muy de veras al aplicado joven Manolo Acevedo, de Figueras, por los tres sobresalientes que ha obtenido, en el Instituto de 2.<sup>a</sup> enseñanza de Oviedo. Nuestra enhorabuena, lo mismo que á sus padres y profesor el inteligente capitán de la marina mercante D. Francisco Espina.

De Santiago, llegó á Ribadeo el joven Antonio López, hijo de nuestro distinguido amigo el médico D. José A. López, en cuyo Instituto aprobó una asignatura que le faltaba, se graduó de bachiller que cursó particularmente en tres años y además se matriculó oficialmente en la Universidad, obteniendo cinco notables en el primer año de medicina. Enhorabuena.

Hemos recibido una elegante tarjeta en la que nos participa su efectuado enlace y ofrece su casa en Valladolid nuestro amigo D. Eustaquio Dominguez Alonso, con la bella y elegante Srta. María Alvarez, á los que deseamos una eterna luna de miel y felicidades sin cuento.

Falleció en la inmediata parroquia de Piñera, á los 92 años de edad, el honrado carpintero Antonio Fernández Lastra. Damos el pésame á sus hijos y demás familia.

Después de pasar una larga temporada en este su pueblo natal, regresó á Soria nuestro muy querido amigo el canónigo D. Pedro Penzol y Conde. Le deseamos buen viaje y que nos vuelva á visitar pronto.

Para Navia, á pasar una temporada al lado de sus hermanos D.<sup>a</sup> Fermina y su esposo el farmacéutico S. Campoamor, marchó la Sra. D.<sup>a</sup> Julita Penzol, viuda de Vior. Le deseamos toda clase de felicidades y que regrese pronto á este su pueblo natal.

Desde hace días se encuentra en las Cuatro Torres, en casa de sus tíos los señores de Cancio y Menéndez de Luarca, la bella y simpática niña María Luisa, hija de nuestros amigos D. Joaquin Florez Sierra y D.<sup>a</sup> María Cancio.

